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Caro concittadino, 

il 28 ed il 29 maggio sarai chiamato ad un compito molto importante, la scelta della 
coalizione che dovrà amministrare il nostro paese per i prossimi 5 anni. 

E’ risaputo che il mondo, l’Europa e l’Italia stanno attraversando, un momento di crisi, al 
quale non si è sottratto nemmeno San Nicola Arcella.  

Le difficoltà di gestione amministrativa della nostra comunità sono aumentate, come per ogni 
singola famiglia, perché da un lato i servizi richiesti sono diventati sempre più complessi e 
costosi, dall’altro le risorse, specie quelle finanziarie, sono diminuite. 

Ed infatti, nella gestione che sta per concludersi ho incontrato grandissimi problemi, a 
cominciare da quelli di carattere organizzativo fino alla scarsità di fondi disponibili, aggravata 
dal verificarsi di emergenze ambientali e dall’introduzione dell’euro, a cui è seguito il 
raddoppio di tutti i costi. 

Queste difficoltà dell’amministrazione comunale sono state percepite anche dalla 
popolazione, specie in merito a due problematiche molto sentite: la raccolta della spazzatura 
ed il non sempre efficiente funzionamento della macchina comunale. Sono problemi con i 
quali intendiamo confrontarci immediatamente e per i quali abbiamo in corso o in 
programma soluzioni efficaci.  

Sicuramente, poi, non ho comunicato a sufficienza con te per tenerti informato delle tante 
cose fatte o avviate e che sono descritte in dettaglio nell’apposito allegato di questo 
Programma.  

In ogni caso, per rendere forte ed efficiente la squadra che mi accompagnerà nella futura 
gestione, ho incluso diversi nuovi componenti, espressione di esperienze svariate e 
complementari, giovani e meno giovani, fortemente motivati alla crescita della nostra 
comunità. 

Credo che San Nicola Arcella non abbia bisogno di sperimentare nuove avventure, quanto di 
consolidare politiche di distensione e cooperazione che solo una compagine unita da 
affinità di intendimenti può garantire: una compagine che riesca ad ottenere la 
collaborazione di tutti per portare la comunità a qualificarsi nei mercati nazionali ed 
internazionali e ad acquisire benessere e stabilità.  

Sono fermamente convinto che ciò sia possibile, perché lavoreremo con forte spirito di 
squadra verso una visione condivisa del territorio, in modo che delle persone “comuni” 
possano raggiungere dei risultati “non comuni“. 

Ecco perché il simbolo della mia lista mette al centro del nostro impegno e della nostra 
attenzione San Nicola Arcella, cioè voi tutti, ed il mare e le montagne che ci circondano, 
quali risorse prioritarie da salvaguardare e da valorizzare.  

Puoi contare sulla nostra Affidabilità ed il nostro massimo Impegno!! 

Oggi le esigenze primarie sono un miglioramento della qualità della nostra vita, cioè migliori 
servizi, migliore ambiente, maggiori opportunità, ed un diverso tipo di sviluppo: è su queste 
diverse esigenze che intendiamo impegnarci a fondo! 

Le risorse finanziarie del Comune sono appena sufficienti a fornire i servizi ordinari, ma, forti 
dell’esperienza maturata nell’attuale gestione, intendiamo, rendere direttamente responsabili 
gli uffici comunali preposti a questi servizi  per concentrare le nostre energie ad aumentare 
i controlli, impedire gli sprechi e migliorare l’efficienza per liberare risorse utilizzabili 
per fare di più. Allo stesso tempo, dedicarsi con maggiore impegno alle iniziative, i 
programmi, i contatti, le sinergie necessarie per avviare quei progetti e quelle forme di 
finanziamento Regionali, Nazionali ed Europee che permettono, anche ad un piccolo 
Comune come il nostro, di realizzare grandi opere e grandi progetti.  
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Ecco perché è molto importante che tu faccia la scelta giusta, privilegiando la mia squadra, il 
cui impegno primario per la futura gestione, è 

“Aprirsi al cambiamento per il Progresso”. 
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IL NOSTRO PROGRAMMA 
 

Si fonda su due capisaldi: 

• IL MIGLIORAMENTO DELLA QUALITÀ DELLA VITA DELLA COMUNITÀ; 

• UN ULTERIORE SVILUPPO ECONOMICO, per creare maggiori e migliori opportunità 
di lavoro, con particolare attenzione all’occupazione giovanile. 

In particolare, per una migliore qualità della vita intendiamo concentrare la nostra azione nel: 

• migliorare i servizi ordinari; 

• migliorare quel bene prezioso che è il nostro ambiente naturale ed il nostro paese; 

• Progredire col nostro programma sociale e culturale; 

• realizzare delle migliori strutture per le attività culturali, sportive e di intrattenimento; 

• dedicare una maggiore attenzione alle necessità della comunità, attuando una vera 
democrazia partecipativa. 

Tra i principali fattori di ulteriore sviluppo economico, intendiamo perseguire: 

• Un turismo più qualificato, basato anche sull’ottenimento di marchi di qualità quali la 
Bandiera Blu; 

• Un aumento delle presenze al di fuori del periodo di alta stagione; 

• Un incremento delle attività artigianali.  

A tutto questo intendiamo provvedere con un migliore metodo di gestione amministrativa, 
una serie di interventi urgenti, un piano di azioni sui servizi ed alcuni progetti importanti, 
orientati all’occupazione ed allo sviluppo. 
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IL METODO DI GESTIONE AMMINISTRATIVA 

Condizione indispensabile per l’adempimento dei compiti istituzionali è l’efficienza della 
organizzazione comunale. Parte delle difficoltà incontrate nella gestione che volge al termine 
e che ha creato disagi e disappunto nei rapporti quotidiani dei cittadini con gli uffici comunali, 
è attribuibile alla non ottimale organizzazione degli stessi uffici. Tutto questo nonostante che 
la loro gestione sia stata oggetto di un grande impegno quotidiano da parte di tutti i 
componenti della Giunta, impegno che, purtroppo, veniva sottratto ai veri compiti istituzionali 
della Giunta stessa. 

Anche al livello di Giunta è possibile migliorare, per cui intendiamo agire ad entrambi i livelli. 

Per quel che concerne gli uffici comunali, potenzieremo i tre servizi che hanno mostrato le 
maggiori carenze, il Servizio Tecnico, il Servizio Tributi e la Polizia Urbana, sia allo scopo di 
fornire un migliore servizio ai cittadini, ma anche allo scopo di esercitare un maggiore e 
migliore controllo del territorio. Inoltre, sulla base dell’esperienza maturata nel corso della 
passata gestione, intendiamo riorganizzare gli uffici con un responsabile che risponda della 
utilizzazione ottimale del personale esistente, provveda al loro aggiornamento professionale 
e, laddove necessario, alle necessarie riqualificazioni e sostituzioni e, quindi, garantisca il 
buon funzionamento di tutti gli uffici. 

Per quanto riguarda l’attività amministrativa, oltre alla normale distribuzione degli incarichi e 
delle deleghe intendiamo rendere più efficace la nostra azione, adottando delle iniziative 
quali quelle descritte qui di seguito. 

1. Entro l’anno in corso, per ciascuno dei progetti più importanti  e di prioritaria 
attuazione, individueremo un responsabile politico-amministrativo e un 
responsabile tecnico, ai quali affidare la gestione e il controllo del progetto per 
assicurarne la realizzazione. 

2. Consapevoli che la crescita della nostra comunità richiede il pieno coinvolgimento di 
tutti i suoi cittadini e, che il confronto aperto e continuo è fonte di verifica e di crescita, 
intendiamo attuare una gestione più partecipativa. A questo scopo, riteniamo 
opportuno costituire un Comitato dei Quartieri ed una Consulta delle Associazioni. 

• Il primo sarà composto da un gruppo di cittadini, portavoce di ciascuna contrada, 
villaggio o quartiere del paese  per discutere ed affrontare, con un Consigliere 
delegato a tale incarico, problemi specifici riguardanti  la propria zona ed anche 
per farsi portavoce delle esigenze delle persone “poco abituate a chiedere”. 

• La Consulta delle Associazioni sarà un organismo che si avvarrà della 
collaborazione dei referenti di tutte le Associazioni presenti sul territorio, per 
raccogliere proposte e suggerimenti ed elaborare progetti volti al miglioramento 
socio-economico del paese, da realizzare anche con la loro partecipazione. 

3. Sempre allo scopo di realizzare una migliore comunicazione con i cittadini, 
aumenteremo il numero di bacheche comunali su tutto il territorio, oltre ad attuare una 
maggiore diffusione di informazioni anche a mezzo dei vigili urbani e dei 
rappresentanti di quartiere. 

4. A ulteriore difesa dei diritti del cittadino, sarà istituito il “Difensore Civico”, una figura di 
riferimento, professionalmente qualificata, che opera a tutela e garanzia del cittadino 
nei confronti della pubblica amministrazione, assicurando e promuovendo il pieno 
rispetto dei principi di imparzialità e di legalità. Il “Difensore Civico” avrà il compito di 
dare ascolto alle giuste attese dei cittadini che, sovente, dinanzi a carenze della 
Pubblica Amministrazione, sentono forte un senso di frustrazione e non sanno come 
reagire. Chiunque potrà rivolgersi al Difensore Civico, persone singole o associate, 
anche se non residenti nel territorio del Comune di San Nicola Arcella o straniere.  
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5. Essendo il paese a vocazione turistica, non possiamo dimenticare l’importanza che la 
ProLoco riveste come ente promotore della sua immagine e delle sue tradizioni 
culturali a livello regionale, nazionale ed internazionale. Al riguardo, l’Amministrazione 
intende riattivarla al più presto con l’aiuto di commercianti e operatori consapevoli 
della rilevanza di tale organismo, affidandole anche la gestione del progetto 
QUADRIARCA ON-LINE per l’utilizzo integrato del parco edilizio esistente volto 
all’ospitalità turistica. 

6. Infine, con l’intento di promuovere l’immagine di San Nicola in maniera diffusa e di 
aumentare la comunicazione con i cittadini è nostro obiettivo realizzare un portale 
informatico, sul quale sarà anche possibile  “aprire” lo sportello al cittadino per 
l’accesso telematico ai servizi comunali. 
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IL BREVE TERMINE 

• RIFIUTI SOLIDI URBANI -  Comprende alcuni interventi urgenti nel servizio di 
raccolta dei rifiuti urbani, per far fronte a possibili emergenze (quali quelle verificatesi 
la scorsa estate) ed assicurare un migliore servizio: 

o Reperimento di un sito alternativo per il trasferimento dei rifiuti, nel caso venga 
meno all’improvviso il sito di Scalea, che è quello utilizzato al momento; 

o la creazione di uno o più centri di raccolta facilmente accessibile per i rifiuti 
ingombranti e per il verde delle potature; 

o sistemazione di cestini per la raccolta dei piccoli rifiuti nel centro storico, sulle 
spiagge, il lungomare, i belvedere panoramici sulla Nazionale ed altri punti; 

o la raccolta dei rifiuti anche nei giorni festivi; 

o l’anticipazione dell’orario di raccolta; 

o Installazione di cartelli nei punti principali di discarica, per indicare le ore e le 
modalità di deposito dei rifiuti e le penali per le violazioni; 

o un maggior controllo della pulizia dei siti di raccolta e del rispetto delle norme: 

o una campagna di sensibilizzazione dei cittadini e dei turisti per ottenere la loro 
collaborazione nel rispetto delle norme e nel mantenimento della pulizia. 

• PULIZIA E DECORO URBANO - Una maggiore attenzione alla pulizia ed al decoro 
urbano, destinando anche un vigile ausiliario al suo controllo nel periodo di maggiore 
affollamento. 

• SERVIZIO NAVETTA - Potenziamento e riorganizzazione del servizio di navetta per il 
collegamento alle spiagge ed una migliore regolamentazione dell’accesso e del 
parcheggio degli automezzi per le spiagge della Marinella, dell’Arco Magno e della 
Baia Azzurra. Tra questi: 

o una differenziazione delle tariffe, con la possibilità di istituire delle tariffe 
settimanali o bisettimanali; 

o estensione della durata del servizio e del numero delle corse, in base ad 
un’analisi della richiesta; 

o maggiore e più autorevole presenza di ausiliari al traffico. 

• TRAFFICO  

o Elaborazione di un piano temporaneo del traffico per migliorare la viabilità; 

o Studiare  anche qualche forma di regolamentazione dell’accesso alle 
spiagge  degli automezzi privati che non siano dotati di un posto di 
parcheggio prenotato. 
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IL MEDIO E LUNGO TERMINE 

Proseguiremo e porteremo a termine le tante opere pubbliche già iniziate che sono elencate 
nell’apposita sezione del Consuntivo delle attività 2001-2006. Ci faremo parte attiva nelle 
varie strutture di coordinamento e promozione territoriale allargata alle quali abbiamo aderito, 
allo scopo di  trarne il massimo vantaggio. 
Ma, oltre ciò, intendiamo perseguire specifici progetti nelle aree dei Servizi, delle Opere 
Pubbliche e dello Sviluppo Economico, che sono descritti nelle sezioni che seguono. 
 

I SERVIZI 

RIFIUTI SOLIDI URBANI 

Una volta attuati gli interventi urgenti, di cui abbiamo già parlato, per il 2007 intendiamo 
rinegoziare il contratto di raccolta della spazzatura, tenendo presente che occorre dotarsi di 
mezzi alternativi di intervento, per sopperire con rapidità alle emergenze, in modo da 
assicurare che la raccolta avvenga senza interruzioni anche nelle situazioni più difficili, di 
rimodulare il grado di potenziamento  necessario nei periodi di maggior bisogno, di includere 
la pulizia  giornaliera delle aree di raccolta  e di migliorare le aree stesse in modo da 
renderne più agevole la manutenzione, limitandone anche l’impatto visivo. Istituiremo delle 
forti penali in caso di inadempienze, in modo da poter anche procedere a costo zero a degli 
interventi alternativi, che predisporremo in modo che siano di rapida attuazione.  

Esploreremo anche la possibilità di ritornare ad una raccolta per condominio, villaggio o aree 
ristretta e promuoveremo la raccolta differenziata anche per usufruire dei benefici finanziari 
acquisibili una volta raggiunti i livelli di raccolta differenziata stabiliti da una recente legge 
regionale. 

Promuoveremo anche una maggiore efficienza del servizio di pulizia di strade ed aree ad uso 
pubblico. 

 

RETE FOGNARIA E DEPURAZIONE DELLE ACQUE    

Punteremo ad un ulteriore miglioramento del sistema di depurazione delle acque e di 
gestione della rete fognaria. Poiché i maggiori problemi dei nostri depuratori oggi insorgono 
in concomitanza con le piogge, noi promuoveremo un programma di identificazione e di 
eliminazione dei travasi di acque piovane nella rete fognaria. 

Razionalizzemo la rete fognaria in contrada Dino, per evitare di far defluire le acque fognarie 
della contrada fin quasi al livello del mare, per poi doverle ripompare fin su al Corso Principe 
Lanza. 

Ci attiveremo per promuovere in ogni modo un maggiore controllo degli scarichi fognari e del 
funzionamento dei depuratori in tutto il comprensorio, promuovendo anche un sistema per 
pubblicizzare i risultati, sia come obbligo di trasparenza nei riguardi dei cittadini, sia come 
mezzo di pressione nei riguardi delle organizzazioni inadempienti. 

Ci adopereremo per la realizzazione del progetto esecutivo già sviluppato dal Commissario 
delegato all’Emergenza Ambientale. Questo progetto prevedeva l’eliminazione della condotta 
sottomarina di scarico del depuratore del Canal Grande, installando il terzo stadio di 
depurazione e le strutture necessarie per il riutilizzo dell’acqua di scarico per l’irrigazione. 

Continueremo con il programma di rimboschimento e di sistemazione idrogeologica dei 
canali e dei valloni attraverso i quali le acque piovane si riversano a mare, onde ridurre il 
trascinamento di fango, che oggi invade e contamina le acque del nostro mare dopo ogni 
violenta pioggia. 
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SERVIZI DI BALNEAZIONE 

• Predisposizione di un piano generale per l’allaccio idrico, fognario ed elettrico ai 
singoli lotti di concessione demaniale delle spiagge; 

• Rilascio di concessioni annuali  per aree variabili del lotto in concessione, a 
richiesta ed in funzione delle esigenze del concessionario, allo scopo di rendere meno 
precarie le strutture a servizio del lido e migliorare la qualità e la durata dei servizi 
offerti ai bagnanti, senza un eccessivo aggravio dei costi; 

• Introduzione di aree in ombra per i giochi dei bambini e il ristoro dei clienti;  

• diversificazione delle tipologie di licenze amministrative consentite per i chioschi, per 
includere altri servizi inerenti la spiaggia ed il mare; 

• convenzione tra amministrazione e operatori per l’abbattimento delle tariffe per il 
trasporto pubblico;  

• miglioramento della fruibilità degli accessi ai diversamente abili; 

• sistemazione di cestini gettacarte sul lungomare e di cesti portarifiuti sulle spiagge 
libere; 

• sistemazione di siti per la raccolta dei rifiuti solidi urbani, ubicati in modo da essere 
poco visibili, e organizzare il prelievo dei rifiuti in orari notturni o mattutini che non 
coincidano con l’afflusso di traffico a mare.  

 

OPERE PUBBLICHE E SENTIERI 

• Completamento delle Opere di Urbanizzazione primaria come da Piano Regolatore 
aggiornato; 

• Completamento della sistemazione e manutenzione delle strade periferiche e delle 
contrade;  

• Rifacimento del campanile della chiesa parrocchiale; 

• Prolungamento di via Ruffili (via del Cimitero) fino alla Nazionale ad est del Centro 
Storico, per realizzare il senso unico sulla via Nazionale nella zona del Centro 
cittadino; 

• Prolungamento della I traversa di via Ruffili fino a congiungersi con via Nazionale,  con 
realizzazione di un parcheggio sul terreno Guerrisi; 

• Parcheggio in zona ingresso strada Pietrascivola; 

• Progettazione della modifica su più piani del parcheggio della quercia; 

• Prosecuzione dei marciapiedi su Corso Principe Lanza, finalizzati a creare una 
passeggiata attrezzata con panchine di sosta e attività di ristorazione, dal centro 
cittadino al Palazzo Principe Lanza; 

• Completamento della strada panoramica che collega il Corso Principe Lanza con la 
zona del Semaforo in C.da Dino, per creare un senso unico rotatorio adatto a 
salvaguardare le antiche querce da sughero di via del Telegrafo; 

• Prolungamento della strada panoramica “Dietro le Coste”; 

• Prolungamento del lungomare della spiaggia Arcomagno per permettere il 
collegamento con il lungomare di Praja e Tortora e promuovere la realizzazione di 
strutture permanenti di ristorazione; 
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• Riqualificazione di Corso Lomonaco per rendere più attraente il principale accesso al 
Centro Storico; 

• Sistemazione di piazza Altieri per un più funzionale utilizzo per manifestazioni estive; 

• Ristrutturazione del salone parrocchiale in collaborazione con la Curia e convenzione 
per l’utilizzo a finalità sociali; 

• Sistemazione della strada del Palazzo del Principe Lanza; 

• Sistemazione a sentiero del tracciato del metanodotto in zona Canal Grande; 

• Riapertura del sentiero al mare in contrada Gioffa, per cui è stato già richiesto il 
finanziamento; 

• Ripristino e miglioramento del sentiero dalla spiaggia della Marinella a quella della 
Grotta del Prete, quale segmento di una passeggiata pedonale che vada da Fiuzzi 
alla Torre Semaforo; 

• Realizzazione di un  sentiero panoramico pedonale/ciclabile sul percorso della rete 
fognaria  sottostante il Palazzo Principe di Lanza; 

• miglioramenti all’illuminazione pubblica nelle zone urbane e nelle contrade in cui già 
esiste; 

• realizzazione dell’illuminazione in contrada Dino e Baia Azzurra; 

• Rifacimento della rete idrica in contrada Vannefora; 

• Riattivazione del serbatoio di acqua potabile in Contrada Dino.  

 

DECORO URBANO 

Un paese più ridente, meglio mantenuto, in cui abbondino i fiori ed il verde è già più 
piacevole per viverci ed è anche più attraente come meta turistica. 

Oltre alla manutenzione ed alla pulizia delle strade e delle aree pubbliche, ed alla 
sistemazione più decorosa delle aree di raccolta della spazzatura, intendiamo proseguire la 
sistemazione del verde pubblico, arricchendolo di fiori che diano macchie di colore di 
bell’effetto su terrazzi e giardini. 

Chiederemo anche la collaborazione di tutti i cittadini per l’abbellimento delle facciate, dei 
giardini, dei muri perimetrali e dei fronti strada, esteso a tutto il territorio, ma con particolare 
enfasi al centro storico. 

Svilupperemo un programma di agevolazioni ed istituiremo anche dei premi da attribuire a 
coloro che attueranno  i più meritevoli interventi di miglioramento estetico delle loro proprietà. 

Per una maggiore efficacia nell’area del decoro urbano e del controllo del territorio, creeremo 
un gruppo di lavoro, aperto anche alla partecipazione di contributori esterni, che si adoperi 
per lo sviluppo di idee e di progetti finalizzati a quegli obiettivi. 

Promuoveremo anche la creazione di una cooperativa di giovani che possa svolgere il 
servizio di monitoraggio e di intervento nel campo del decoro urbano (manutenzione di strade 
e verde pubblico) per conto del Comune. 
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LO SVILUPPO ECONOMICO 

Per lo sviluppo economico, pensiamo che non debba più avere un ruolo prioritario l’edilizia 
abitativa ed alberghiera. In linea di massima, oggi il patrimonio abitativo è già più che 
sufficiente per coprire anche i periodi di punta.  

Si è vista, pertanto, la necessità di un riesame del piano regolatore che, come detto in 
precedenza, è stato già avviato; questo con l’intento di privilegiare le unità abitative singole 
(villette sparse nel verde), piuttosto che i grossi insediamenti abitativi, e di identificare delle 
aree destinabili ad infrastrutture ricreative (aree verdi, parchi, impianti sportivi, etc.) o di 
recupero ambientale e per uno sviluppo qualificato. 

Questo non significa danneggiare i proprietari di terreni edificabili. Uno sviluppo qualificato 
farebbe aumentare non solo il valore della proprietà immobiliare, a vantaggio di tutti gli attuali 
proprietari, ma anche il valore dei suoli edificabili, più che compensando un’edificabilità 
eventualmente ridotta. 

E non comporta nemmeno lo smantellamento della locale industria edilizia, perché essa può 
trovare ampio spazio di intervento nel recupero e nel restauro del patrimonio immobiliare 
esistente e nella realizzazione delle infrastrutture ricreative, di recupero ambientale e di altro 
tipo adatto a sostenere l’ulteriore sviluppo economico. 

Tra queste ultime, si potrebbe pensare al porto turistico, ad un palazzetto dello sport/piscina 
coperta, al campo da golf, ad un centro di eccellenza per la formazione e la specializzazione. 
Solo con la presenza di queste strutture, se non tutte in San Nicola Arcella, almeno nel 
comprensorio, accompagnate da un miglioramento significativo della qualità della vita e dei 
servizi, inclusi quelli di accoglienza, e da una efficace campagna promozionale, potremo 
assicurare sia un allungamento della stagione turistica che un aumento delle presenze 
residenziali fuori stagione. 

Sulla base di queste considerazioni, abbiamo in programma una serie di progetti che vi 
descriviamo in dettaglio. 

CENTRO STORICO 

L’Amministrazione è intervenuta per migliorare il centro storico con varie iniziative e progetti, 
perché convinta dell’importanza di questo nucleo come patrimonio culturale del paese da 
tutelare e valorizzare.  

Non sono mancati interventi di recupero di carattere edilizio. Poi, grazie ad un finanziamento 
regionale di € 94.000 è stata realizzata la ristrutturazione della Chiesa di San Nicola da 
Tolentino attuando tra l’altro la messa in sicurezza della volta e l’abbattimento delle barriere 
architettoniche per l’accesso dal Vico Coste. Inoltre, con finanziamento comunale di € 41.000 
si sta realizzando la ristrutturazione della facciata, a cui seguirà, in futuro, il rifacimento del 
campanile. 

Utilizzando i finanziamenti regionali a favore del recupero del parco edilizio esistente, il 
Comune ha acquisito n.7 immobili i cui lavori di ristrutturazione sono quasi ultimati e la cui 
procedura di assegnazione sarà avviata a breve termine. 

Allo scopo di garantire una maggiore sicurezza e una migliore fruibilità dei vicoli del quartiere 
è stato effettuato un intervento per la messa in sicurezza dell’impianto per la distribuzione 
dell’energia elettrica e la rete di pubblica illuminazione attraverso l’interramento dei fili in 
cavidotti. 

E’ stata avanzata, infine, una richiesta di finanziamento di € 1.150.000, per un ulteriore 
recupero di piazze e vicoli. 
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Sono già disponibili dei fondi per attuare un intervento di rimboschimento da appaltare nella 
zona Coste, atto a migliorare il sistema idrogeologico e creare un polmone di verde intorno al 
centro storico dando vita a dei percorsi pedonali panoramici. 

Siamo profondamente convinti dell’opportunità di continuare a investire sulla riqualificazione 
del centro storico, oltre che per migliorare le condizioni di vita dei residenti, anche per ridare 
ad esso vitalità e sviluppare le capacità di attrazione di nuovi residenti e turisti. 

Infatti, utilizzando finanziamenti europei e finanziamenti a favore dell’occupazione giovanile, 
sarà possibile agevolare la nascita di botteghe artigiane, sovvenzionando in tutto o in parte i 
costi di avviamento e gestione. La nascita di queste attività  contribuirà, da un lato, a 
movimentare il centro storico, dall’altro, a conservare e tramandare le tradizioni del paese 
attraverso la diffusione di prodotti tipici di qualità, con il vantaggio di offrire una gradevole e 
tipica “passeggiata nella tradizione” a abitanti e turisti. 

Tra le iniziative di carattere culturale, l’amministrazione uscente intende creare una 
biblioteca, all’interno di locali del centro storico già disponibili, che ospitino un patrimonio di 
volumi, classici e non, in parte gia disponibili, nonché manoscritti e stampati sulla storia di S. 
Nicola Arcella. Tale struttura sarà sede anche dello “sportello Magellano”, un progetto 
dell’Università della Calabria, a cui l’Amministrazione ha aderito, per creare occasioni di 
studio, approfondimento e alta formazione e per promuovere la cultura europea e la regione 
Calabria in ambito internazionale. 

 

CENTRO DI ECCELLENZA (Palazzo del Principe Lanza); 

Il nostro programma prevede l’utilizzazione del palazzo del Principe Lanza quale centro 
polifunzionale, capace di autofinanziarsi, con l’obiettivo di occupare nella sua gestione e, 
per le varie attività previste, circa 20 posti di lavoro permanenti e di attrarre dalle 50 alle 150 
presenze giornaliere soprattutto negli 11 mesi di bassa stagione. 

Alcune delle iniziative previste sono: 

• Centro di formazione per gli operatori nella filiera del turismo e dell’agricoltura di 
qualità, per favorire la nascita di imprese legate ai diversi bisogni del nostro territorio a 
vocazione turistica (agenzie turistiche e di servizi, produzione di attrezzature per la 
pesca e gli stabilimenti balneari, produzione di prodotti tipici di qualità per agriturismi e 
bed & breakfast, lavanderie industriali, attività di catering etc.). 

• Centro di formazione permanente e continua per l’aggiornamento professionale a tutti 
i livelli 

• Centro di alta formazione (seminari, master, corsi universitari di specializzazione) 

• Distaccamento dell’Università della Calabria con laboratorio di biologia marina, anche 
per lo studio e il monitoraggio della qualità del mare, e corsi universitari; 

• Corsi di formazione nel campo della Nuova Economia orientati alla crescita 
professionale dei giovani; 

• Sportello informativo; 

• Centro mediatico e multimediale; 

• Area mostre ed area museale; 

• Manifestazioni teatrali, incontri culturali, dibattiti,  concerti, etc. 

Il centro produce ricchezza che rimane in buona parte nel nostro territorio, creando posti di 
lavoro ed un afflusso continuo di studenti, istruttori ed altro personale addetto alla 
formazione, oltre alla presenza saltuaria di prestatori di servizi specializzati e organizzatori di 
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eventi, per un totale che, a regime, potrà raggiungere le 150 presenze giornaliere. Tutte 
queste persone dovranno usufruire dei servizi di ristorazione e di accoglienza (alberghi, B 
&B, ristoranti, bar, etc.) ed altri servizi, che saranno di particolare beneficio, essendo 
distribuiti in tutto il periodo poco attivo dal punto di vista turistico. 

Un lavoro introduttivo per questo progetto esiste già, in quanto un simile progetto è stato già 
incluso, per iniziativa dell’associazione Amici di San Nicola Arcella, tra i progetti finanziabili 
dal P.O.R. cultura 2000-2006 della regione Calabria. 

Inoltre, contiamo di poter ottenere la collaborazione dell’Università della Calabria sia per il 
suo avviamento che per la realizzazione. Anche l’Università di Bologna, sede di Forlì, che già 
dispone di varie iniziative  di successo in questo campo, ha indicato tempo addietro la sua 
disponibilità a collaborare nel realizzare il progetto, assistere nella fase di avviamento anche 
con l’addestramento del personale in un loro centro analogo e, poi, nella fase operativa 
anche come potenziale cliente. 

Il Palazzo può anche essere la sede di rassegne culturali e di laboratori d’arte, all’interno dei 
quali il teatro, la musica, la letteratura, la pittura, la scultura, i convegni, gli incontri tra gli 
artisti, troveranno spazio con l’obiettivo di lavorare ed educare insieme e produrre eventi da 
promuovere all’interno del Centro Storico, ma anche su un territorio più vasto. 

Tra questi eventi, una delle fonti primarie da cui partire è il teatro, in quanto esso ha, per sua 
natura, una grande forza comunicativa che riesce a mettere in relazione persone, spazi, idee 
e soprattutto diversità.  

Si pensa, in particolare, alla creazione di un Centro di Pedagogia Teatrale 
“ContemporaneoTempo”, dove formare professionalmente le nuove generazioni della zona 
tramite un programma didattico-artistico già consolidato nei precedenti progetti 
dell’Assessorato alla Cultura. Il programma prevede il coinvolgimento di istituzioni 
internazionali pubbliche e private della Comunità Europea, alcune delle quali erano presenti 
alla Rassegna Internazionale di Teatro della Scuola “Il viaggio di Ulisse – esplorazioni 
classiche e contemporanee” – 1/5 maggio 2006, alla quale il Comune di San Nicola – 
Assessorato alla Cultura e la Compagnia “Sirio” hanno partecipato. 

 

PORTO TURISTICO 

Uno dei problemi che frenano lo sviluppo di un turismo qualificato è lo stazionamento delle 
barche nella nostra Baia. Poiché la necessità di disporre di una base per le tante 
imbarcazioni è imprescindibile, sia perché gli abitanti ed i frequentatori del nostro paese lo 
richiedono, sia perché è una importante risorsa economica, abbiamo concordato con il 
Comune di Scalea di portare avanti un progetto di Porto Turistico alla Baia del Carpino. Il 
progetto, che terrà conto della necessità di stazionamento delle barche e del loro incremento, 
con le maggiori comodità ed efficienze fornite da attracchi alle banchine, potrà fornire anche 
una serie di servizi (acqua, energia elettrica, carburante, attrezzature di sollevamento, 
forniture nautiche, etc.), che l’attuale sistemazione non permette. Il progetto sarà sviluppato 
in modo da creare una struttura efficiente e capace, con il minimo impatto ambientale 
possibile e sarà realizzato con la partecipazione attiva degli operatori economici locali. Per 
essi il porto costituirà un motore di ulteriore crescita, oltre che per l’incremento delle 
imbarcazioni ospitabili , anche per l’impulso di cui beneficeranno tante attività collegate, quali 
i servizi di vendita delle imbarcazioni e degli accessori, servizi di manutenzione, di 
rimessaggio invernale ed altro. 
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TORRE DI SAN NICOLA O DEL PORTO 

Senza la necessità di impegnare somme cospicue per l’acqusisizione della Torre, otterremo 
la sua disponibilità per renderla visitabile e farne sede di un’attività museale legata alla storia 
delle torri costiere dela Calabria ed alla storia di questa torre, in particolare. 

 

CENTRO PASTORALE 

La parrocchia di San Nicola da Tolentino in San Nicola Arcella, per conto della Diocesi di San 
Marco Argentano – Scalea, in accordo con l’Amministrazione Comunale in carica, ha 
realizzato un progetto per la costruzione di un centro pastorale da erigersi in contrada 
Pianette su terreni donati da privati o già in fase avanzata di acquisizione da parte della 
Curia. 

Il progetto, da realizzarsi con fondi della CEI (già richiesti) e con fondi Regionali, prevede la 
edificazione di una chiesa con spazio per le attività parrocchiali e l’abitazione del parroco 
(casa Canonica). 

La progettazione si inquadra all’interno dello sviluppo e riqualificazione delle zone 
immediatamente viciniori al centro urbano, e si armonizza con la realizzazione della strada 1° 
traversa Via Ruffilli, già prevista dal Piano Regolatore Generale ed il parcheggio esistente in 
Via Nazionale. 

 


